
СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ. КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН
4 1 февраля 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

— Виктор Алексеевич, одним

из главных направлений в

стратегии развития нашей

страны стала реализация

национальных проектов.

Старт был дан в начале про&

шлого года. Как изменилась

жизнь людей за это время?

— Отвечу вопросом на вопрос.
Для кого национальные проекты?
Для человека. Простого россий�
ского врача, учителя, крестьяни�
на, специалиста сельского хозяй�
ства и т.д. и т.п. Национальные
проекты — результат социальной
политики, которую активно про�
водит наше государство в по�
следние годы. Социальная поли�
тика является приоритетом для
всех уровней власти.

Теперь о том, что непосред�
ственно сделано в нашем районе.
Выполнение плана по поступле�
нию доходов в районный бюджет
и бюджеты сельских поселений
дало возможность направить до�
полнительные средства на разви�
тие социальной сферы. В 2006 го�
ду собственные доходы в районе
составили 33,1 миллиона рублей,
финансовая помощь в виде дота�
ций и субвенций — 92,1 миллиона
рублей. Должен отметить, что по�
ложительные изменения в эконо�
мике, активная социальная поли�
тика способствовали улучшению
показателей, характеризующих
уровень жизни населения.

— Основной показатель для

трудоспособных граждан —

это зарплата. Какие зара&

ботки у колпнянцев?

— Среднемесячная зарплата
за одиннадцать месяцев 2006 го�
да выросла на 31% по сравнению
с соответствующим периодом
2005 года и составила 4366 руб�
лей.

— Но это в среднем по всем

отраслям. Насколько мне

известно, в сельском хозяй&

стве несколько иные показа&

тели.

— Действительно, среднеме�
сячная зарплата в отрасли сель�
ского хозяйства за вышеназван�
ный период составила 2568 руб�
лей. Но по сравнению с 2005 го�
дом она выросла на 70%.

— Реализация национальных

проектов "Здоровье" и "Об&

разование" дала возмож&

ность увеличить зарплату

ряду категорий медработни&

ков и учителям. Насколько

она выросла?

— В здравоохранении зарпла�
та выросла на 27% и достигла в

среднем 4199 рублей. В рамках
национального проекта "Образо�
вание" в прошлом году учителям
за классное руководство было
выплачено 1,7 миллиона рублей.

Но что я хотел бы в связи с
этим подчеркнуть: реализация
национальных проектов "Здоро�
вье" и "Образование" дала воз�
можность не только улучшить ма�
териальное положение работни�
ков, но и укрепить материально�
техническую базу учреждений.

— Виктор Алексеевич, к со&

жалению, следует признать,

что безработица — реаль&

ность нашего времени. Как

решается проблема трудо&

устройства граждан в

Колпнянском районе? Как

осуществляется социальная

защита пенсионеров, мало&

имущих?

— Проводим работу по созда�
нию рабочих мест и организации
временных рабочих мест в соот�
ветствии с программой "Содей�
ствие занятости населения
Колпнянского района". В 2006 го�
ду в службу занятости обратились
547 человек. С ее помощью тру�
доустроены 275 человек, направ�
лены на профобучение 72 челове�
ка. Зарегистрирован в качестве
безработных 191 человек. По
сравнению с 2005 годом безрабо�
тица сократилась более чем на
четверть. Выплачено пособий,
стипендий, а также выделено
средств на общественные работы
на общую сумму 3,1 миллиона
рублей.

В районе проживают 5811 пен�

сионеров. Детские пособия полу�
чают 2994 человека. Задолженно�
сти по выплате пенсий и детских
пособий нет.

Одной из форм социальной за�
щиты населения является пре�
доставление субсидий на оплату
жилья и коммунальных услуг ма�
лообеспеченным слоям населе�
ния. Субсидиями воспользова�
лись 1084 семьи. Выплачено суб�
сидий в сумме 2,6 миллиона руб�
лей. Кроме того, из областного и
федерального бюджетов выпла�

чено льготникам 5,1 миллиона
рублей на оплату коммунальных
платежей.

Бесплатные медикаменты за
счет средств федерального бюд�
жета получили 639 человек на
сумму 7,3 миллиона рублей. Из
районного бюджета муниципаль�
ной аптеке перечислено 1,1 мил�
лиона рублей на оплату медика�
ментов.

— Какова демографическая

ситуация в районе?

— На 1 января 2007 года чис�

ленность постоянного населения
составляет 17,9 тысячи человек.
Основная демографическая
проблема — снижение численно�
сти населения. К сожалению,
смертность превышает рождае�
мость. Но отрадно, что к уровню
2005 года рождаемость увеличи�
лась на 29%, а смертность снизи�
лась на 11%.

— Колпнянский район —

сельскохозяйственный. Как

поработали в прошлом году

сельские труженики?

— Объем производства вало�
вой сельскохозяйственной про�
дукции в общественном секторе
составил 643 миллиона рублей,
что выше уровня 2005 года. Са�
харной свеклы собрано 46,5 тыся�
чи тонн. Это выше уровня 2005 го�
да на 97%. К сожалению, из�за не�
благоприятных погодных условий
на 12% снизилось производство
зерновых. Масличные культуры
"по цифрам" не изменились.

В рамках национального про�
екта "Развитие АПК" 54 владельца
ЛПХ получили кредиты на общую
сумму 8,4 миллиона рублей. По�
головье коров в личных подсоб�
ных хозяйствах и у фермеров за
год выросло на 851 голову и на�
считывает сейчас 2742. 

— Как вы прокомментируете

ситуацию, когда при росте

поголовья дойного стада ме&

стный молокозавод снизил

объемы закупок молока?

— Действительно, если в 2005
году ООО "Славянское" закупило
907 тонн молока, то в 2006 году —
614 тонн. Основная причина, на
мой взгляд, в том, что завод со�
кратил объемы выпуска своей
продукции, несвоевременно рас�
считывается с владельцами ЛПХ
за сданное молоко. Ни к чему хо�
рошему не привела и частая сме�
на руководства молзавода.

В нынешнем году здесь есть
над чем поработать и районной
власти, и новому руководителю
завода.

— Виктор Алексеевич, на ка&

кие цели в основном направ&

лялись инвестиционные

вложения?

— В 2006 году освоено 57,6
миллиона рублей. Из них на стро�
ительстве жилья освоено 10 мил�
лионов рублей. На строительстве
пристройки к Фошнянской сред�
ней школе освоено 1120 тысяч
рублей.

Проведено 18,1 километра га�
зопровода высокого и низкого
давления. За счет средств терри�
ториального дорожного фонда
отремонтировано два километра
автодороги Знаменское — Мохо�
вое.

— Общеизвестно, что повы&

шение платежеспособности

населения стимулирует рост

товарооборота. Как в районе

обстоят дела с торговым об&

служиванием населения?

Поспевает ли торговля удов&

летворять спрос потребите&

лей?

— Ситуация на потребитель�
ском рынке характеризуется ус�
тойчивой динамикой роста пока�
зателей и наглядно отражает из�
менения материального положе�
ния жителей района. Особое вни�
мание уделяется повышению ка�
чества торгового обслуживания
населения. Товарооборот (вклю�
чая общественное питание) со�
ставил 470,5 миллиона рублей
(рост на 13%). На одного жителя
продано товаров на 26276 руб�
лей.

— Виктор Алексеевич, что бы

вы хотели пожелать жите&

лям Колпнянского района?

— Сейчас остро стоит вопрос
сбережения российского народа.
Здоровья желаю я всем колпнян�
цам. Все остальное приложится.

ПРИОРИТЕТ ВЛАСТИ — СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

В стрем�
лении улуч�
шить качест�
во обслужи�
вания пасса�
жиров руко�
водство авто�
транспортно�
го предпри�
ятия пошло
дальше мно�
гих своих
р а й о н н ы х
коллег. К при�
меру, состав�
лен новый
особый график движения автобусов по
райцентру, предусмотрены поздние рей�
сы. В "базарный" день — пятницу — от�
крыты рейсы по всем графикам.

— Если во время летних школьных ка�
никул в отдельные села наши автобусы хо�
дили два раза в неделю, то с 1 сентября —
ежедневно, — рассказывает Т.А. Клыкова.
— Ребятишек возим бесплатно; конечно,
районная администрация перечисляет
предприятию деньги за перевозку школь�
ников. Всего в районе действуют 13 при�
городных маршрутов. Это, действитель�
но, удобно, ведь люди могут приехать в
райцентр, когда им удобно, что особенно
важно для пожилых людей, часто посеща�
ющих поликлинику, аптеки.

В последнее время колпнянским
транспортникам немало проблем достав�
ляет конкуренция с водителями�частника�
ми, которые, по словам Т.А. Клыковой,
"зазывают к себе пассажиров прямо с ав�
товокзала".

— Разница между ценой билета и сум�
мой оплаты, которую предлагают частни�
ки, небольшая, и люди, торопясь уехать,
иногда предпочитают частный транспорт
общественному, — сетует она. — Естест�
венно, мы теряем клиентов. Но людям
ведь тоже следует задуматься о своей
безопасности. У нас проверенные маши�
ны, надежные водители, а частник, как из�
вестно, никаких гарантий пассажиру не
дает…

Предприятие стабильно работает на
протяжении нескольких десятков лет.
Здесь сохранены кадры, приветствуется
преемственность поколений водителей:
на смену профессионалам с многолетним
стажем приходят молодые водители, ко�
торым есть у кого поучиться. Более чет�
верти века на предприятии уже прорабо�
тали опытные водители В.И. Заховаев,
В.А. Красов, И.С. Кузнецов, А.Ф. Шали�
мов, ветеран предприятия А.И. Афонин;
кстати, здесь же работает его сын Сергей.

В ближайших планах руководителя ав�
тотранспортного предприятия Л.А. Жиди�
лягина — приобретение "мягкого" автобу�
са, организация рейса на Москву. Будем
надеяться, что здесь у пассажиров не воз�
никнет проблем с выбором автотранспор�
та.

— Мы стараемся идти навстречу

пожеланиям наших

пассажиров,— говорит

заместитель директора по

эксплуатации ООО

"Пассажирская транспортная

компания "Колпнянское

пассажирское отделение" 

Т.А. Клыкова. — 14 автобусов и

пять "ГАЗелей" осуществляют

пассажирские перевозки во все

населенные пункты района,

даже самые отдаленные, а также

в Орел и в Ливны.

КРЕПЧЕ ЗА БАРАНКУ
ДЕРЖИСЬ, ШОФЕР!

После ремонта этот магазин преобра�
зился. Установлены новые прилавки и хо�
лодильное оборудование, изменилась
внешняя и внутренняя отделка здания. 

— Раньше в подсобном помещении
стояла печка, здание отапливалось углем.
Представляете, в каких условиях прихо�
дилось работать продавцу? — говорит
Ирина Анатольевна.

В настоящее время оборот магазина
составляет пятьсот тысяч рублей в месяц.
Но по мнению руководителя потребитель�
ского общества, это не предел.

— Мы ведем систематическую работу
по расширению ассортимента товаров и
улучшению качества обслуживания поку�
пателей. Стараемся быть на высоте, —
подчеркнула И.А. Васина.

Есть что обсудить председателю

Колпнянского райпо

И.А. Васиной и заведующей

магазином "Кооператор" 

М.М. Рыжих.

Возможно, у кого�то в подобных
ситуациях руки и опускаются, но
только не у здешнего руководителя
И.В. Боханцева, который раз и на�
всегда решил, что надо продолжать
работать и развивать производ�
ство, несмотря ни на что.

Было желание, и силы нашлись.
На сегодня в сельхозпредприятии
содержится 2 тыс. голов крупного
рогатого скота, в том числе 500 ко�
ров. Средний надой в 2006 году со�
ставил около 4 тыс. килограммов
молока. Животноводы добились та�
ких показателей благодаря крепкой
кормовой базе, которая год от года
улучшается. Из 1900 гектаров заня�
тых под кормовыми культурами бо�
лее трети составляет бобовая груп�
па. Это значит, животные в достатке
получают высокопитательный бел�
ковый корм. Появилась возмож�
ность готовить качественные сба�
лансированные корма: недавно
приобретен импортный кормосме�
ситель.

— Но главное наше богатство —
это кадры, — говорит зоотехник
сельхозпредприятия Л.А. Макси�
мова, — коллектив сохранен, люди
у нас работают много лет, опыт�
ные, ответственные. Поэтому и
дело общее спорится.

Развивают здесь и свиновод�
ство. На фермах сельхозпредприя�
тия сегодня содержится 1200 голов
поросят всех возрастов. Закуплены

высокопродуктивные породы —
дюрки, ландрасы.

Особое внимание уделяется
здоровью животных. Молодой вет�
фельдшер М.А. Беляев на фермах
— с раннего утра до позднего вече�
ра.

— За животными особый уход
нужен, — говорит Михаил Алексе�
евич, — чуть не досмотрел — забо�

лели. Мы всеми силами стараемся
этого не допускать.

Михаил Беляев — выпускник Ор�
ловского сельскохозяйственного

техникума. Работает в хозяйстве
уже три года, собирается поступать
в ветеринарный институт.

— Если мне повезет и я по�

ступлю, то после окончания вуза

обязательно вернусь работать в

свое хозяйство, — говорит М. Бе�

ляев.

В 2006 году труженики сельхоз�

предприятия получили от животно�

водства 27 миллионов рублей (это

большая часть заработанных де�

нег). Животноводство рентабельно,

если к делу подходить грамотно и с

душой, — убеждены специалисты

хозяйства. 

И все же остается немало нере�

шенных проблем.

— Если с реализацией молока

трудностей не возникает, то про�

давать мясо становится все слож�

нее, — говорит Л.А. Максимова. —

Мы до сегодняшнего дня имели

надежный рынок сбыта мясной

продукции, сотрудничали с одним

из мясокомбинатов. Но он посте�

пенно отказывается от наших ус�

луг, вероятно, переработчики нын�

че предпочитают работать с более

дешевым импортным сырьем. Хо�

тя куда уж дешевле: у нас прини�

мают мясо по цене не выше 45

рублей за килограмм живого веса.

Даже несмотря на такие серьез�

ные проблемы, сельхозпредприя�

тие намерено и далее развивать

животноводство. В ближайших пла�

нах руководства хозяйства — по�

купка современного доильного

оборудования.

— Зарплаты в сельской
местности небольшие, а жить
как�то надо, — говорит Нина
Алексеевна (на снимке). — У
нас дочь�студентка, учится в
Орле, ей нужно помогать.

Тут как нельзя кстати по�
явился национальный проект
"Развитие АПК". Науменко
одними из первых в селе
оформили субсидированный
льготный кредит и приобре�
ли высокопродуктивный мо�
лодняк крупного рогатого
скота. Помещение для жи�
вотных подготовили заранее.
Нина Алексеевна рассчиты�
вает, что со временем увели�
чится в их хозяйстве и свино�
поголовье; молока должно
хватить не только молодень�
ким бычкам, но и маленьким
поросятам.

Кстати, примеру супругов
Науменко последовали и дру�
гие жители села. Крестьяне
поняли, что льготные креди�
ты, предоставляемые с от�
срочкой основных платежей,
— хорошая возможность

обеспечить семьям задел на
будущее.

— Пока есть здоровье, же�
лание работать у людей не
пропадет, — говорит Нина
Алексеевна. — У крестьянина
это в крови. Скажите, как
можно жить в деревне и не
держать свое хозяйство? Это
надежный тыл для каждой се�
мьи: потерял ли работу, низ�
кая зарплата — хлеб, молоко
и мясо всегда будут на столе.

В последнее время для
крестьян особенно остро сто�
ит проблема реализации мя�
са. Говорят, что даже перекуп�
щики в здешних краях нынче
редкие гости. Но Науменко,
как и другие жители с. Кру�
того, взявшие кредиты на
развитие животноводства,
надеются, что в скором вре�
мени заработает торгово�за�
купочный кооператив "Род�
ник", созданный при колпнян�
ском райпо.

— Работа кооператива —
это та поддержка, которая не�
обходима сегодня всем нам,
— говорит Нина Алексеевна.

По информации отдела сельского хозяйства
и продовольствия администрации Колпнянского
района, с началом реализации аграрного
национального проекта многие крестьянские
хозяйства занялись развитием животноводства.
Фермеры Е.Ю. Псарев и А.Н. Мукуев использу�
ют кредитные ресурсы с целью развития молоч�
ного животноводства. П.М. Стрельцов взял в
аренду животноводческие помещения, принад�
лежавшие ранее одному из сельхозпредприя�

тий, закупил 350 голов свиней. В настоящее
время фермер оформляет долгосрочный кредит
с целью дальнейшего расширения производ�
ства.

Руководитель КФХ "Вега" А.В. Смирных
оформил кредит на приобретение нескольких
десятков голов свиней, овец, а также сельскохо�
зяйственной техники.

— Национальный проект "Развитие АПК" послу�
жил для наших фермеров хорошим толчком к раз�

витию животноводческой отрасли, — отмечает за�
меститель начальника отдела сельского хозяйства
и продовольствия администрации Колпнянского
района Н.М. Томилин. — До проекта они занима�
лись лишь растениеводством. Льготные условия
предоставления кредитов, в том числе и долго�
срочных, послужили для сельхозтоваропроизво�
дителей залогом того, что государство нынче на
стороне крестьян, которые хотят и умеют рабо�
тать.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «РАЗВИТИЕ АПК»

НАДЕЖНЫЙ ТЫЛ
СЕМЬИ НАУМЕНКО

Еще несколько лет

назад супруги

Виктор Иванович и

Нина Алексеевна

Науменко даже не

задумывались над

тем, чтобы занять у

кого&то в долг на

развитие личного

подсобного

хозяйства. Всегда

обходились только

своими силами:

держали много

птицы и поросят. Но

со временем стали

задумываться над

тем, чтобы хозяйство

расширить:

приобрести бычков,

телочек.

ФЕРМЕРЫ ПОШЛИ В ЖИВОТНОВОДСТВО

Сегодня сельхозпредприятие с обнадеживающим

"инвестиционным" названием ЗАО "Колпна/Агро/Инвест"

работает, по сути дела, самостоятельно. Несколько лет

назад два животноводческих хозяйства — СПК "Нетрубеж"

и СХП "Колпнянское" — объединились с целью

привлечения инвестора. Такой быстро нашелся. На первых

порах в хозяйство поступали инвестиционные ресурсы, а

потом... ручеек финансирования незаметно иссяк.

Сельхозпредприятие оказалось в долгах. Такое случается,

к сожалению...

СЕЛО ФЕРМОЙ ЖИВЁТ

Полосу подготовили Наталья ЗАРУБИНА и Вячеслав КОЛДОМОВ. Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Итоги социально/экономического

развития Колпнянского района в

2006 году свидетельствуют о

сохранении положительных

тенденций в производственной и

социальных сферах. Планомерно

осуществляется социальная защита

малоимущих и нетрудоспособных

граждан.

Об этом и многом другом наш

корреспондент Вячеслав Колдомов

беседует с главой администрации

Колпнянского района Виктором

Алексеевичем ГРОМОВЫМ.

«««« РРРРАААА ББББ ОООО ТТТТАААА ЕЕЕЕ ММММ     
СССС    ДДДДУУУУШШШШООООЙЙЙЙ.... .... .... »»»»

Зоотехник Л.А. Максимова. Ветфельдшер М.А. Беляев.

КККК ОООО ОООО ПППП ЕЕЕЕ РРРРААААТТТТОООО РРРР ЫЫЫЫ     
ВВВВ     «««« КККК ОООО ОООО ПППП ЕЕЕЕ РРРРААААТТТТОООО РРРР ЕЕЕЕ »»»»


